

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos de cada semana — Los suscritores pagarán por un mes 2 rs tanto los de la capital como los de fuera, franco el porte. — Todo suscriptor tiene derecho á insertar gratis, una vez al mes, un anuncio que no exceda de 8 líneas. — Se suscribe en la capital en la imprenta y librería del editor. — Los anuncios de los que no sean suscritores pagarán 25 céntos por cada línea.

## SECCION OFICIAL.

**Extracto de las disposiciones que contiene el Boletín Oficial de la Capital núm. 64.**

Por la seccion de Fomento se inserta una comunicacion del Sr. Ingeniero jefe de obras públicas, del anteproyecto de la carretera de segundo orden que desde esta capital ha de conducir á Fregenal de la Sierra, pasando por Olivenza y Jerez de los Caballeros.

—Por el Ministerio de la Gobernacion se inserta una Real orden disponiendo se proceda á la busca y detencion del extranjero Isidoro Barrié.

—Por el mismo Ministerio se inserta otra Real orden para la busca y captura de los desertores franceses Antonio Gaudenós y Daniel Couret, que se ausentaron de la ciudad de Lérida sin la competente autorizacion.

—Por el Gobierno civil de la provincia se previene la captura del reo prófugo Francisco Aguilera Alvarez, vecino de Burguillos.

—Por el mismo Gobierno se inserta una Real orden sacando á pública licitacion la conduccion del correo diario desde Zafra á Valencia del Ventoso.

—Por la Direccion general de Administracion militar se subastan para

el dia 8 del actual, la adquisicion de 5782 arrobas de arroz, 6,085 de habichuelas y 1902 de aceite, con destino al suministro de los presidios menores de Africa.

—Por el Teniente de la compania escuadron del 11.º tercio de la Guardia civil, D. Juan Romero y Carrasco, se reclama y emplaza al paisano Juan Vicente Sanchez de Leon, por heridas que irrogó al Guardia de segunda clase Rafael Vivas Miron.

—Por los Ayuntamientos de Santispíritus, Valle de Matamoros, La Roca y La Garrovilla se anuncia hallarse de manifiesto sus respectivos amillaramientos para la derrama del primer año económico.

—Por los de Helechosa, Higuera de la Serena, La Garrovilla, Esparragosa de la Serena y Santispíritus se subastan los derechos de consumos de sus respectivos pueblos.

—Por el de La Garrovilla se subastan las yerbas de invernadero de la dehesa boyal de sus propios.

**Remates para el 27 de Junio de 1863.**

*Bienes de Corporaciones civiles.*

**PARTIDO DE MERIDA.**

Un terreno de secano, denominado

«Llano de los Mártires,» término de Torremayor y perteneciente á sus propios. Consta de 100 fanegas, ha sido tasado en 33,750 rs., tipo de la subasta.

—Otro terreno de secano, denominado «Cerro de las Piedras,» de igual procedencia y término. Consta de 88 fanegas, ha sido tasado en 29700 rs., tipo de la subasta.

—Otro terreno de secano, denominado «Egido» con arbolado, que radica en término de Carrascalejo, y pertenece á sus propios. Consta de 114 fanegas, y contiene 1350 encinas y 358 chaparros, ha sido tasado en 34413 rs. 75 céntimos, tipo de la subasta.

#### PARTIDO DE ALMENDRALEJO.

Un terreno de secano, denominado «Sierra del Madroño» término de Puebla de la Reina y pertenece á sus propios. Consta de 160 fanegas, ha sido tasado 70875 rs., tipo de la subasta.

—Otro terreno de secano, denominado «Sierra del Rincón y Arenalejo» poblado de monte bajo, en dicho término, y de igual procedencia. Consta de 452 fanegas, ha sido tasado en 34,560 rs., tipo de la subasta.

—Otro terreno de secano, denominado «Jorcones y Cerro del Marco,» en dicho término, y de igual clase y procedencia. Consta de 469 fanegas, ha sido tasado en 37520 rs., tipo de la subasta.

(Se continuará.)

#### SECCION RELIGIOSA.

*Santos del día.*

Hoy 4. *Santisimun Corpus Christi,* San Francisco Caracciolo fundador y Santa Saturnina virgen y mártir.

Viernes 5. San Bonifacio obispo, y

San Sancho mártires.—Gala con uniforme por cumpleaños de la Serenísima Infanta Doña Maria del Pilar Berenguela.

Sábado 6. San Norberto obispo y San Amancio y compañeros mártires.

El día 5 del corriente dará principio la Novena del glorioso San Antonio de Pádua, en la Iglesia de la Purísima Concepcion. Todos los días á las 8 de la mañana se celebrará una misa rezada en honor del Santo, y á las 6 de la tarde dará principio la Novena, con el Santo Rosario, exposicion del SANTÍSIMO SACRAMENTO, plática, y gozos como en los años anteriores.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha llegado á Zafra en medio de grandes demostraciones de júbilo, predigándole toda clase de ovaciones un pueblo que ansiaba tener la dicha de ofrecerle sus respetos á tan digno Prelado. El clero, las autoridades locales, corporaciones y personas notables han pasado á visitarlo, quedando todos satisfechos de la amabilidad y cariño del venerable Pastor que los habia recibido con su bendicion episcopal.

En la referida villa de Zafra ha dado órdenes á mas de 120 estudiantes de Teología, pertenecientes á esta provincia, la de Cáceres, Toledo y otros puntos.

El día 1.º del actual ha salido para Villagarcia, y que muy pronto regresará á la capital de la diócesis.

#### Gaceta de la capital.

Sin embargo del asiduo celo que tienen las autoridades locales de la

capital, con respeto á la plaza-mercado, les llamamos particularmente la atención sobre el peso de las carnes; porque despues de tener un precio exorbitante, ademas pesan tres cuarterones por una libra.

El domingo último por la tarde, en la estacion del ferro-carril, hubo de subirse un chico de 10 á 11 años en uno de los wagones-plataforma que sirven para trasportar rails y otros materiales para la via, y despidiéndole al tiempo de marchar, le fracturó, una de las ruedas, el brazo izquierdo por la parte superior. Estas desgracias, ú otras análogas, deben evitarse por la vigilancia de los encargados del mismo.

**MODAS. TRAJE DE CALLE.**—*Vestido-sotana* de glase verde. *Peto y delantal* adornado de tiras de blonda atravesadas, sujetas en cada extremo por una rosa con colgantes de pasamanería: seis patas, ó bieses de blonda, iguales, van en la parte inferior de cada costura, terminando por arriba en disminucion. Los bolsillos llevan tambien blondas á propósito.

*Manga de húsar*, lisa por la sangría, bullonada desde el hombro al puño por la parte de atrás, y cubierta la costura del bullon por una blonda. *Cuello y mangas* de encaje blanco.

*Sombrero* de tul cubierto de bullones de blonda: bajo el ala lleva un bandó de capullos de rosa, y sobre el ala lazada, de blonda, retenidas por una traviesa de cinta rosa, que baja á unirse con las de atar: sobre el bavolet de tafelan vá en el centro un bullonado de blonda blanca.

M. White Nutville, capitan inglés, ha sido preso y maltratado en el Perú bajo un pretesto fútil. A los cinco

dias le pusieron en libertad en virtud de las reclamaciones del cónsul de la Gran-Bretaña.

M. Layard, interpelado por el coronel Dunne, en una de las últimas sesiones de la Cámara de los comunes, contestó que el gobierno ha sometido este asunto al exámen de los jurisconsultos de la corona, quienes han declarado que M. White Nutville tiene derecho á una indemnizacion de 4,500 libras esterlinas (unos 450,000 rs.). Pero es el caso, que M. White quiere que el gobierno del Perú le pague nada menos que 292,174 libras (sobre 29 millones), y al efecto ha presentado una cuenta que ni las del Gran Capitan. Hé aquí las partidas más gordas que han hecho reir muchísimo á los graves comunes:

«Por tres culatazos en la cabeza, 16,000 duros; por una zancadilla que me echó un soldado, 5,000 duros; por varios bayonetazos en los hijares, 10,000 duros; por cinco dias de malas comidas, 25,000 duros; por la salud perdida, 100,000 duros; etc. etc.»

¡Eche V. y se queda corto, Mr. White!

Inglaterra y el Perú han nombrado árbitros para resolver esta grave cuestion.

Ayer entró un caballero en el café, y con ademan desembarazado, sin reparar en que hubiese junto á su mesa un padre de familia rodeado de su cohorte doméstica, batió las palmas, y con voz estentórea, como si pidiera un palillo de dientes, dijo al mozo:

—¡Tráeme una chica alemana!

Pero si la impudencia del consumidor de tales géneros nos asombró, no fué menor nuestra sorpresa al ver al mozo recibir la orden con una sangre fria maravillosa.

Nuestro estruendo subió de punto cuando vimos volver al mozo, y dirigiéndose al parroquiano exclamar:

—No la hay alemana; si la quiere Vd. inglesa, por una peseta mas...

Avergonzados ibamos á dar parte á la policia de semejante escándalo, cuando vimos volver al mozo con la chica inglesa agarrada por el cuello, como si se resistiese á la venta inmoral.

¡Era una chica de cerveza!

La elipsis es una figura gramatical que ataca á veces las buenas costumbres. Suplicamos á la Academia española que la suprima del Diccionario.

Un marino español, residente en Valparaiso, en carta que escribe á un compatriota, cuyo vecindado en Bilbao, dice lo siguiente:

El vapor *Covadonga* en su viaje del Sur de la República, encontró en una isla desierta del litoral, á que arribó por casualidad, dos hombres que hacia 23 años vivian en esa isla á que fueron arrojados por el mar en un naufragio. Encontró ademas boyando en el mar una caja que contenia la noticia del naufragio de un vaporcito que hace seis años fletó el gobierno de esta República y del que no se habia vuelto á tener noticia. Los naufragos y la caja han sido traídos á este puerto á bordo del *Covadonga*.

Ayer, (22) á presencia de muchas personas, entre los que se hallaban los diputados D. Nicolás Rivero y D. Manuel Ruiz Zorrilla, el ex-constituyente D. Antonio de Collantes, el ingeniero de minas D. Lino Peñuelas, D. Guillermo Partigton y algunas señoras, se ensayó en la Florida el arado de vapor por el sistema Howar. Las rejas que funcionaban eran tres, sobre un campo tieso, no labrado hace años, y en terreno de bastante ondulaciones. La

máquina de vapor es de fuerza de ocho caballos. A pesar de las desventajas del terreno, la labor fué admirable, honda y mas igual aun que con los arados de vertedera movidos por bueyes. Mañana daremos mas pormenores, comparando su resultado con el de los arados movidos por sangre, bajo el punto de vista económico. Dos ingleses y seis ayudantes españoles se ocupaban en el todo de la operacion. Se calcula que pueden labrarse en ese terreno, en el estado que se encuentra, 14 fanegas de tierra al dia.

(Parte Diario.)

### ANUNCIOS.

Se venden dos suertes de tierra al sitio de Lebratos, de cabida de 4 fanegas cada una, muy arregladas. La persona que las apetezca puede pasar á tratar de su ajuste á la calle de la Sal, número 11.

—La persona á quien se le haya perdido un pañuelo de hilo de cuadrillos con las iniciales M. C. en el puente de Rivillas, puede pasar á recogerlo á la redaccion de este periódico.

GRAN BARATO.—En la calle de Aflijidos, número 17, se hace almoneda de muebles y varios efectos, en los que para su pronta realizacion, se dan á precios sumamente arreglados.

La persona que le conviniere comprar el todo se le hará una gran rebaja sobre los precios establecidos.

Además se vende en dicha casa unos 200 tomos de diferentes obras, tamaños y encuadernaciones, á precios muy arreglados. La persona que le conveniga comprarlos todos se le hará una gran rebaja.

ALMONEDA.—En la calle de los Padres, núm. 21, hay una almoneda de muebles y de varios efectos de casa.

Editor responsable, D. G. Orduña.  
Imprenta del Editor.